

## 委員会活動をお知らせします

### 《議会運営委員会》

- ・4月12日に委員会を開催し、議会だより（No.70）の監修、「議会だよりの見直し」について協議を行いました。
- ・5月2日に委員会を開催し、第2回臨時会の議会運営（会期日程等）に関する協議を行い、会期を5月9日の1日としました。
- ・5月30日に委員会を開催し、第2回定例会の議会運営（会期日程等）に関する協議を行い、会期を6月7日から6月10日までの4日間としました。  
その後、「議会だよりの見直し」について協議を行いました。
- ・6月7日に委員会を開催し、第2回定例会の議会運営（追加議件）に関する協議ののち、本会議へ提案する意見書の趣旨説明を提出者から受けました。
- ・6月8日に委員会を開催し、議会運営に関する協議を行いました。

### 《北海道新幹線トンネル工事に伴う掘削発生土に関する調査特別委員会》

- ・5月9日に委員会を開催し、副市長、担当部課長の出席、鉄道・運輸機構の工事部長、課長、所長及び課長補佐を参考人として招致し、村山地区受入地において、セレン濃度が地下水環境基準を超過している報告と今回の原因及び今後の見通しについて、鉄道・運輸機構から説明を受けました。

今回の原因については、原地盤の深部に浸透していたセレン濃度の高い箇所が、融雪期やまとまった降雨により地下水位が今までになく急激に上昇したことで一時的に濃度が上昇したのではないかと考えており、今後の見通しとしては、原地盤の吸着や地下水の分散効果により、徐々に濃度が低下していくものと推測される。今後は、モニタリングの継続調査と併せて複数のボーリング調査を目的別に行い、原地盤に残っているセレンの濃度の状況を確認し対策することを考えており、村山地区受入地への対策土の搬入再開は、調査結果を踏まえて判断していきたいとの説明でした。

これに対し、本当に滞水だけが原因なのか、斜面に置かれている要対策土も同時に調査をしてみる必要があるのではないかなどの質疑応答を行いました。

- ・6月10日に委員会を開催し副市長、担当部課長の出席、鉄道・運輸機構の工事部長、課長及び所長を参考人として招致し、前回の委員会以降も村山地区受入地においてセレン濃度が地下水環境基準値を超過している現状について、鉄道・運輸機構から説明を受けました。

現状については、セレン濃度の基準値は超過しており、前回の委員会で説明した複数のボーリング調査を始めているので、その結果を見て現地の状況を確認した上で対応策を検討し、市へ提案したいとの説明でした。

これに対し、地下水が下がっているにも関わらずセレン濃度が高いのはなぜか、融雪期・大雨の後に地下水が上下したことが原因で、セレン濃度の数値が変動するようなことでは原地盤吸着剤の役割を果たしていないのではないかなどの質疑応答を行いました。

### 《議会ICT化に関する調査特別委員会》

- ・5月20日に委員会を開催し、議会におけるタブレット端末の検討及び情報発信としてのSNSの活用について、他市の導入状況や具体的な利用方法などを参考資料として、今後の方向性についてなど協議しました。



北海道新幹線トンネル工事に伴う掘削発生土に関する調査特別委員会のようす

## その他の会議など（市議会）

### ■会派代表者会議

- ・6月7日に北斗市役所で開かれ、議会運営に関する件について協議しました。

### ■全員協議会

- ・6月8日に北斗市役所で開かれ、閉会中における正副議長の公務活動、一部事務組合議会の概要、特別委員会調査の概要について報告されました。
- ・6月10日に北斗市役所で開かれ、市から報告事項がありました。

## 一部事務組合・広域連合議会の動き

### ■南渡島消防事務組合議会

・5月13日に令和4年第1回臨時会が南渡島消防事務組合消防本部で開かれ、副管理者の選任同意（1件）、令和4年度一般会計補正予算、条例の一部改正（2件）、規約の変更に関する協議（3件）が審議され、可決・同意されました。

### ■南渡島衛生施設組合議会

・5月12日に令和4年第1回臨時会が南渡島衛生センターで開かれ、副管理者の選任同意（1件）が審議され、同意されました。

### ■函館圏公立大学広域連合議会

・6月24日に令和4年第1回臨時会が函館市役所で開かれ、副広域連合長の選任同意（1件）が審議され、同意されました。

### ■渡島廃棄物処理広域連合議会

・6月2日に令和4年第1回臨時会が渡島廃棄物処理広域連合で開かれ、副広域連合長の選任同意（1件）、令和4年度一般会計補正予算、規約の変更協議（3件）が審議され、可決・同意されました。

## 島川小学校と茂辺地小学校の皆さんが議場を見学しました！

5月24日に島川小学校3年生の児童4名、6月28日に茂辺地小学校3年生の児童3名が社会科学習で議場見学に訪れました。

普段は入ることのできない議場で「市議会の役割や仕事」などについて職員から説明を受けました。学習後には、実際に議長の席に座り、議場の雰囲気を感じていました。



職員からの説明を受けたあと、議長席を囲んで記念撮影する島川小学校の子どもたち



合併により市制を施行した議員の勤続年数は、町議会議員年数の二分の一が勤続年数に通算となり、3年以上市議会議員である者を要件とする規約があり、今回表彰を受けることとなりました。

○市議会議員25年以上勤続表彰(特別表彰)  
花巻 徹 議員

○市議会議員15年以上勤続表彰  
渡野辺 秀雄 議員  
仲村 千鶴子 議員

第98回全国市議会議長会定期総会（5月25日）において、永年勤続議員として全国市議会議長会より表彰され、6月7日の第2回定例会において表彰が伝達されました。

### 全国市議会議長会表彰

## 他の市議会等からの行政視察状況

- ◇ 5月18日 香川県高松市議会（会派） ・新幹線を生かしたまちづくりについて
- 北海道苫小牧市議会（会派） ・北斗市防災について
- ◇ 19日 石川県加賀市議会（委員会） ・SDGsの取り組みについて

